
平成２５年度 入札監視委員会議事概要
北海道防衛局・帯広防衛支局

開 催 日 及 び 場 所 平成２６年 ３月 ５日（水） 北海道防衛局 ４Ｆ共用会議室

委 員 阿座上委員長（地域経済研究所 理事長）
神谷委員（札幌医科大学 客員教授）
菊地委員（北海商科大学 教授）
木下委員（監査法人銀河 理事長）
津田委員（弁護士） （５０音順）

審 議 対 象 期 間 平成２４年 ４月 １日 ～ 平成２５年 ３月３１日

審 議 対 象 件 数 ５２４件

１．入札状況について（入札参加資格の設定、指名及び落札者決定の経緯等について）

抽 出 件 数 総件数１０件 （審議概要）

一 般 競 争 ９ 件 ・事務局から、契約状況及び低入札状況の説明

指 名 競 争 ０ 件 ・対象件数から抽出した１０件の概要について
局担当者の説明後、委員による審議

随 意 契 約 １ 件

意 見 ・ 質 問 回 答

【低入札状況説明】○委員からの意見・質問
○それに対する回答等

（特になし）

【抽出案件】

○一般競争契約(北海道防衛
局）

a[青写真焼付等単価契約]

・今回落札した業者は、過去に ・過去３年間においてはない。
同業務を受注しているか。

・落札率が低いが、なぜか。 ・予定価格を積算する際の市場
調査においては、今回の落札業
者を含め、各社同程度の見積額
であったことから、企業努力に
よる入札結果ではないかと思わ
れる。

b[電子複写機借上]

・落札率が極端に低いが、なぜ ・借上契約額について相手方に
か。 確認したところ、シェアを守る

ために努力したとのことであっ
た。

・保守についてはどのような業 ・借上機種がゼロックス社製な
者が入札に参加しているのか ので、ゼロックス社の代理店が
。 入札に参加している。

次回更新時においては、借上



意 見 ・ 質 問 回 答

と保守を一体として発注する予
定である。

c[施設発生物品(鉄屑等)売買契
約]

・入札金額が予定価格を下回っ ・そうである。
た場合は、不落となるのか。

・売り払いの時期については、 ・鉄屑を集積している駐屯地等
どのように設定しているのか。 の状況等を勘案し、売払い時期

を設定している。

・予定価格の積算はどのように ・市場価格の変動に対応できる
行っているのか。 よう、業者から最新の価格の見

積を徴取し、積算の根拠として
いる。

d[仮設プレハブ等借上業務]

・プレハブの引渡しを受ける際 ・当局職員が現地において設置
には、設置状況を確認するのか 状況の確認を行っている。
。

・設置状況の確認を行っている ・本業務においては、不都合は
ということであるが、何か問題 全くなかった。また、本プレハ
が発生することはないのか。 ブ内で当局職員が業務を行うの

で、万が一施工が悪い場合は、
すぐに修繕の指示ができる。

・業者が保有するプレハブは、 ・新品の設置という条件は付し
貸出と返却を繰り返すものであ ていない。当方が要求する規格
るが、新品を提供する旨の条件 等の要件を満たすものが設置さ
は付しているのか。 れればよい。

e[千歳飛行場における住宅防音
事業に係る事務手続補助等業務
(その５)]

・補助業務とはどのようなもの ・本業務は、住宅防音事業に係
なのか。 る事務手続を補助するための業

人件費がかかるが、早期に業 務を外注するものである。
務を完了させるために外注する 住宅防音事業は補助事業であ
ものなのか。 ることから事業者(住民等)が手

続きを行うのが原則であるが、
補助事業者(住民等)全員が事務
手続を滞りなく行うことは困難
なため、委託業者に支援を実施
させることにより、同事業が円
滑に進むことを目的とするもの
である。

・どのような業務を委託してい ・補助金交付申込書等の配付及
るのか。 び回収、現地調査業務等である

。



意 見 ・ 質 問 回 答

f[千歳飛行場における住宅防音
事業に係る事務手続補助等業務
(その６)]

・本業務は、千歳飛行場におけ ・そうである。
る住宅防音事業に係る事務手続
補助等業務(その５)の業務と同
一内容なのか。

・予定価格はどのように積算す ・100世帯程度を１契約当たり
るのか。 の処理件数として積算してお

り、人件費、ガソリン代、切手
代等を含めて積算している。

・予定価格は、処理予定の９２ ・そうである。
世帯分なのか。 なお、事業の途中で辞退する

補助事業者(住民等)がいること
等から、処理数に増減が発生し
た場合には、処理実績数を確認
の上、契約変更を行い、精算す
る。

・(財)防衛施設周辺整備協会以 ・平成２４年度において、「北
外の者による落札実績はないの 海道大演習場周辺における住宅
か。 防音事業に係る事務手続補助等

業務」等を(株)つうけんセピア
が落札している。

g[砲撃音自動騒音測定装置購入
(北広島市)]

・仕様書における、騒音測定装 ・そうである。
置の型番は、メーカー１社のも 他社も入札参加可能となるよ
のなのか。 う、仕様書において、同等品以

上のものとしている。

・騒音測定装置を取り扱う業者 ・製造元、販売代理店等を含
はどれくいらいあるのか。 め、国内で１０社程度を確認し

ている。

・保守については、別途発注す ・別件として一般競争入札によ
るのか。 り業者を決めている。

h[平成24年度矢臼別演習場周辺
地区緑地整備撫育管理(施肥)業
務]

・入札参加者数が２者と少ない ・競争参加資格の条件を、北海
が、なぜか。 道全域に拡大したが、道東での

業務であることから、参加者数
が増えなかったものと思われる
。

・今後、入札参加者数を増やす ・履行区域を分割して発注する
ための方法はないのか。 方法が考えられるが、入札参加

者数が増加するか否かはわから
ない。



意 見 ・ 質 問 回 答

i[平成24年度矢臼別演習場周辺
地区緑地整備測量調査業務]

・落札した業者は、他の業者と ・落札した業者は、過去に、移
比較してかなり低い金額で入札 転措置事業における用地測量と
しているが、なぜか。 して受注していることから履行

場所を十分に把握しており、ま
た、自社機械を保有しているこ
と、測量士を複数名有している
こと、釧路営業所からのバック
アップ体制が得られることが、
低い金額での入札が可能となっ
た理由ではないかと思われる。

○随意契約(北海道防衛局）

j[千歳飛行場周辺の移転補償に
係る不動産鑑定評価業務]

・企画書が２者から提出されて ・(株)クレスト鑑定である。
いるが、契約者以外の１者はど
この会社か。

・見積状況調書においては、参 ・そうである。
加者が１者となっているが、こ
れは、２者からの企画書を審査
し、優秀であった１者から見積
を提出してもらい契約に至った
ということか。

委員会による意見の具申又は ・特になし
勧告の内容


